

SEPTEMBRE 2023 – 29^{ES} PYRAMIDES DE CHAUSSURES

Mobilisation réussie pour les 29^{es} Pyramides de chaussures : plus de 7 tonnes de chaussures collectées contre les bombardements des civils

Les Pyramides de chaussures organisées simultanément à Paris, Lyon et Nice par Handicap International se sont achevées samedi 23 septembre, après deux jours de mobilisation citoyenne et de sensibilisation. Les citoyens ont été nombreux à répondre présent pour s'informer et élever leur voix contre les bombardements commis en zones peuplées. Cette année, la mobilisation citoyenne et l'investissement de près de 300 bénévoles aura permis à l'association de récolter plus de 7 tonnes de chaussures. Ce chiffre symbolise le poids de la mobilisation citoyenne, plus que jamais indispensable dans un contexte de hausse exponentielle du nombre de victimes civiles des armes explosives – plus 83% entre 2021 et 2022.

Le poids de la mobilisation citoyenne

Les chaussures sont un symbole : celui du nombre de vies brisées ou perdues lors des bombardements en zones peuplées. **Les 23 et 24 septembre, à Lyon, Paris et Nice, les citoyens ont été invités à venir lancer leur paire de chaussure pour protester et montrer leur indignation contre les bombardements commis dans les zones peuplées.** Au total, plus de **7 tonnes de chaussures** ont ainsi été collectées sur les trois pyramides.

Ce chiffre représente le poids de la mobilisation citoyenne partout en France. Au total plus de 300 bénévoles ont été mobilisés et ont contribué au succès de cette édition.

Alors que le nombre de victimes civiles des armes explosives a grimpé en flèche en 2022, 83% de victimes supplémentaires, d'après le dernier rapport de l'Observatoire

/ Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

des Armes Explosives¹, il est urgent de rappeler aux États leurs responsabilités en matière de protection et d'assistance aux victimes. Dans un tel contexte, la mobilisation citoyenne est un moyen de pression plus que jamais nécessaire.

Pour la deuxième année consécutive, les Pyramides de chaussures ont revêtu une dimension solidaire et éco-responsable. Handicap International est partenaire de la **Fédération Française de la Chaussure et Refashion**, acteur clé du recyclage textile. Les chaussures en bon état seront vendues dans des boutiques solidaires, les autres serviront à fabriquer de nouvelles matières premières ou de nouveaux objets, et la partie non recyclable deviendra un combustible alternatif utilisé comme énergie.

Une expérience immersive aux côtés des victimes des bombardements

En parallèle du lancer de chaussures, le grand public a pu retrouver des installations mettant en lumière les différents champs d'actions de l'association et des ateliers ludiques (sport inclusif, réalité virtuelle etc.).

Les activités prévues dans les différentes villes ont aussi permis de **sensibiliser, de façon concrète, les citoyens aux enjeux liés aux bombardements en zones peuplées**. Les visiteurs ont par exemple pu s'immerger dans la peau des civils qui subissent quotidiennement les bombardements, en déambulant à côté d'une réplique de zone minée à Lyon, ou encore grâce à un jeu de réalité virtuelle : « Ma maison bombardée », leur permettant de se mettre dans la peau d'un civil retrouvant sa maison bombardée.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur la page du site web dédiée à l'événement.

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérables, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Clara Amati

¹ <https://www.armsmonitor.org/en/explosive-weapons-monitor-two-years-of-global-harm-to-civilians-from-the-use-of-explosive-weapons-in-populated-areas-2021-2022>